

# OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

Publicación Bimensual. Franqueo Concertado. No VIII.—NUM. 882. JUEVES 16 NOVIEMBRE 1950. Precio: 70 CENTIMOS

## Los aliados continúan avanzando hacia Manchuria

### Hagaru ha sido ocupada, sin resistencia, por fuerzas norteamericanas

#### Se reorganizan las tropas nordistas bajo el mando chino

Tokio.—El VII regimiento de la primera división de Infantería de Marina norteamericana ha ocupado la estratégica población de Hagaru, puerta de acceso a la central hidroeléctrica de Chosin, en una operación efectuada en medio de intenso fuego, que paralizó la mayor parte de los frentes terrestres coreanos. La Infantería de Marina avanzó casi tres kilómetros y medio hasta llegar a Hagaru, que no estaba defendida por las fuerzas comunistas. El abandono de dicha ciudad por parte de nortecoreanos y chinos indica que es posible que las tropas de las Naciones Unidas puedan ocupar la central hidroeléctrica de Chosin sin encontrar mucha resistencia.

Mientras tanto, las fuerzas de la VII división de infantería norteamericana, que se encuentran entre los 40 y los 50 kilómetros de la frontera manchuriana, reanudaron su avance hacia esa línea divisoria, cruzando las heladas aguas de los ríos Ongi y Yuji Co. Bombardeos norteamericanos B-29 han derribado un avión de caza de propulsión a chorro de fabricación rusa, en la batalla aérea librada al noroeste de Corea, en la que resultaron averiados dos B-29.—Efe.

#### Tenaz resistencia enemiga

Tokio.—En el Cuartel General de Mac Arthur se anuncia que las fuerzas comunistas prácticamente han desaparecido del extremo occidental del frente coreano.

El comunismo confirma las informaciones recibidas del campo de batalla de que los comunistas hicieron en el sector noroeste una profunda retirada hacia la

frontera manchú, al mismo tiempo que otros soldados rojos continúan resistiendo a las fuerzas de las Naciones Unidas tenazmente en las zonas central y oriental del frente y llegaron a lanzar contraataques en un sector.

Las noticias que llegan del frente dicen que los comunistas en el extremo noroeste del frente se han retirado abandonando sus posiciones defensivas dirigiéndose hacia la frontera.—Efe.

#### Hoeryon reducida a escombros

Tokio.—La ciudad de Hoeryon importante centro de abastecimientos y comunicaciones en la frontera de Corea con Manchuria, ha sido reducida a un montón de escombros después de un ataque de aviación realizado por treinta B-29. Se calcula que lanzaron 300 toneladas de bombas incendiarias.

Más al norte de Corea, las superfortalezas, con buen tiempo y buena visibilidad dejaron caer sobre distintos objetivos unas 40.000 bombas incendiarias.

Un portavoz de las fuerzas aéreas dijo que Hoeryon en el río Yumen, es el empalme de las líneas férreas principales desde Harbin, en Manchuria.

Un portavoz del primer cuerpo

de ejército ha manifestado que los comunistas están reorganizando sus fuerzas bajo el mando de los chinos. Añadió que los soldados coreanos son utilizados como pan-

(Pasa a la PAG. SEIS)

## El Rey Faruk denunciará el tratado angloegipcio

### Los ingleses no piensan retirar sus fuerzas del Canal de Suez

Londres.—Varios diarios se hacen eco de los rumores según los cuales el Gobierno Egipcio tiene intención de denunciar esta semana el tratado Angloegipcio de 1936. El «Daily Mail» pone de relieve que el tratado tiene una vigencia de veinte años y no puede ser denunciado si no es con el consentimiento de ambas partes. Añade que en Londres no se toman en serio tales rumores, lo mismo que no los tomó en consideración en ocasiones análogas anteriores.

El independiente «Daily Spres», también de la derecha, dice que si el Rey Faruk denuncia el trata-

## El Teniente Coronel Delgado Chalbaud fué secuestrado y muerto a tiros por la espalda

### El «General» Simón Urdina pereció al intentar huir

Caracas.—Según informes oficiales, el presidente de la Junta Militar, teniente coronel Delgado Chalbaud, fué secuestrado, golpeado brutalmente y asesinado a tiros por la espalda por un grupo de veinte asesinos que se encontraban en estado de embriaguez.—Efe.

#### Muere el General Urdina

Caracas.—Oficialmente se informa que el General Rafael Simón Urdina, acusado del asesinato del Teniente Coronel Delgado Chalbaud, fué muerto anoche, al intentar huir cuando se le trasladaba de la prisión del Cerro del Obispo a la Carcel Modelo. Había sufrido una herida de bala en el atentado contra el Presidente de la Junta de Gobierno.

El General Rafael Simón Urdina no pertenecía al ejército. El título de general se le daba por sus actividades revolucionarias, ejercidas ya contra la larga Dictadura del General Juan Vicente Gómez. En 1931, junto con el comunista Gustavo Machado, y al

frente de seiscientos venezolanos, asaltó por sorpresa a la guarnición holandesa de Curacao y se apoderó de armas y de un buque en el que los conjurados se dirigieron a Venezuela.—Efe.

#### La O. N. U. se conduce por la muerte de Delgado Chalbaud

Lake Success.—El Presidente de la Comisión Política «ad hoc» de la Asamblea de la O.N.U. y Delegado peruano, Víctor Andrés Belaunde, expresó su condolencia y la del Comité al pueblo, Gobierno y Delegación de Venezuela, por el asesinato de su Presidente.

El Delegado venezolano, Eduardo Plaza, contestó que «Venezuela no olvidará jamás las manifestaciones de simpatía», hechas en momento en que se ha perpetrado el más siniestro crimen de la historia de Venezuela.—Efe.

#### Pésames de El Ecuador y Chile

Quito.—El presidente Plaza, ha expresado oficialmente su condolencia al Gobierno venezolano por el asesinato del Presidente Delgado Chalbaud.—Efe.

Santiago de Chile.—El Gobierno chileno, a pesar de que no mantenía relaciones diplomáticas con Venezuela, ha deplorado y repudiado el asesinato de Chalbaud en un comunicado oficial.

## Los obreros de televisión norteamericanos en huelga

Nueva York.—Los dirigentes laborales de la industria de televisión han rechazado las propuestas referentes a jornales hechas por la industria y han autorizado la huelga, que afectará a todas las emisoras.

# El rey de los zapatos

## Posee la colección más completa de América, valorada en 25.000 dólares

Artículo publicado en el «SECCULO ILUSTRADO» de Lisboa.

Joseph Burger es un popular y famoso zapatero de Nueva York, dueño de una tienda novísima y que fabrica decenas de millares de pares por año, pero su popularidad reside, principalmente en la curiosísima colección de zapatos que posee, valorada en más de 25.000 dólares y que es considerada como la más completa que existe en América.

El Sr. Burger, que posee modelos que no tienen los mejores museos del mundo, presenta siempre con vanidad todo lo que ha conseguido reunir, desde los modelos que datan de 2.000 años antes de Jesucristo, hasta los zapatos de «crujidos»; zapatos de madera, egipcios, con incrustaciones de madreperla, un par diseñado expresamente para los pies gotosos de Enrique VIII, zapatos noruegos, hechos con corteza de árbol, otros rústicos, de los labriegos franceses que pesan más de dos kilos cada uno; además de otros muchos de numerosos países y períodos de la historia, comprendidos dos hermosos pares de zapatos italia-

nos y franceses de los siglos XVI y XVII, que ha comprado ahora por 1.150 dólares.

Esta colección ha sido pedida prestada varias veces para escuelas, bibliotecas y bazares de caridad, la que cede gustosamente, pero nunca la pierde de vista, para lo que tiene sus razones. Los 400 y pico de pares de zapatos que empezó a reunir hace quince años en Massachusetts, en una tienda de antigüedades de una población donde encontró un par de zapatos de niño bajo una vieja cuna, valen una auténtica fortuna y representan meros frutos de investigación y la certeza de que su trabajo, que va a publicar en un libro dentro de algunos meses, contribuirá poderosamente a la historia del zapato del mundo.

Los detalles de cómo adquirió algunos de sus zapatos, igualan a veces a la historia de los propios zapatos: Una vez, por ejemplo, cuando asistía a un programa de radio, una señora le mandó los zapatos que había usado en 1890 cuando se graduó. La dama, temiendo que fueran tirados cuando muriera, pidió a Burger que los guardase, como buen coleccionista que era y es. En otra ocasión, durante un programa publicitario, el Sr. Burger supo que

se subastaba un par de zapatos que habían pertenecido al famoso enano general Tom Thumb, del circo «Barman», telefoneando conseguida al subastador y diciéndole que subiría en 5 dólares cualquier oferta hasta 10. Uno que los quería, solo por lo gracioso que resultaban, hizo una oferta de 10 dólares que el subastador «cubrió», con 15, y así varias veces hasta que le preguntó cuál era la razón de aquello, a menos de que el programa «fuese una patraña» y el subastador estuviera actuando contra él. Informado de la comunicación telefónica de Burger, el hombre desistió inmediatamente. ¡Ninguna niñería valía para él 165 dólares, y Burger era uno de esos competidores invencible!

Burger posee, además, una colección de miniaturas de zapatos tan valiosa como los zapatos en sí. Entre estas, figuran una botas, muy raras, de goma, que fueron dadas a los labradores por la Compañía de Caucho «Goodyear». Originalmente, las botas de goma no eran prácticas porque se derretían en verano y se partían en invierno, por lo que, cuando la «Goodyear» inventó la vulcanización y fabricó buenas botas, los labradores se mantuvieron egipcios. Entoces, la fábrica distribu-

yo millares de miniaturas, diciendo a los labradores que las experimentasen en el hielo o cerca del fuego, y así acabó con la desconfianza.

Burger es, por lo tanto, el «Rey de los zapatos» neoyorkinos. Hijo de un zapatero real húngaro, es poseedor del mayor número de patentes de zapatos de invierno, efectuando el 90 por 100 de su negocio por correspondencia. Toda el mundo elegante le conoce y le escribe para hacerle encargos y pedirle consejos. Tiene cuatro hijos que, lo mismo que su padre, ya «padecen zapatomanía».

Ha confesado a un periodista que recientemente fué a visitarlo, que solo dos cosas le preocupan verdaderamente en la actualidad; el desmo manifestado ya por alguien, indirectamente, de llevar su rica y adorada colección a un museo y el descubrir donde se encuentran, en algún lugar del mundo, los zapatos que usó Alejandro el Grande: Unos zapatos de plataforma con suelas bordadas en oro y claveteadas de piedras preciosas que, según parece, nadie ha visto todavía en nuestros días, pero que el Sr. Burger sabe, por datos históricos que posee, que existieron y que, quizás, existan todavía. A. I.

## Soraya Estandiari, favorita del Sha de Persia

Uno de los acontecimientos que más tiene acaparando la atención de las cámaras de los medios árabes del oriente medio, es el de la probable boda del Sha de Persia con la joven noble familia Estandiari. La noble Soraya Estandiari es esta hermosa muchacha que reproduce nuestro dibujo, ubicada al este de la frontera occidental, y que ha venido siendo festejada durante su última estancia en París, donde el cotilleo mundano la ha señalado como una de sus favoritas por su supuesto enlace.—SCRIP.

